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“Osverdadeiros
cristãosnãoestão

dispostos jamaisamatar
porsuafé,masestão
sempredispostosa

morrerparagarantira
liberdadedereligião

edeculto”
AndréMendonça,
advogado-geral

da União

“André
Mendonça está
muito abaixo da

mediocridade. Como
rasteja para agradar
Bolsonaro emsua
campanhapara ser
indicado ao STF”

Marcelo Freixo
(PSol-RJ),

deputado federal
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Emmédia, a
empresa realiza
entre 30 a40
cremações pormês.
Entretanto, durante
a pandemia da
covid-19, chegou a
realizar 70
cremações pormês”

MoniquePinto, diretora
administrativa do Jardim
Metropolitano

Aprocura pelo serviço no JardimMetropolitano, emValparaíso deGoiás, aumentou nomês passado devido à covid-19. A unidade
observou que cerca de 50%das cerimônias realizadas têm sido de vítimas da doença. DF deve inaugurar espaço no próximo semestre

Cremações dobram em março

Sem lockdown
Apesar da situação grave em relação aos leitos deUTI

na capital federal, a possibilidade de fechamento do
comércio nos próximos dias é descartada peloGDF.
Segundo fontes do Palácio do Buriti, a possibilidade é
zero. O comércio ficou fechado até a semana da Páscoa,
quando começarama ser liberadas, comalgumas
restrições, as atividades. A justificativa para amanutenção
da abertura é o fato de que a taxa de transmissão do vírus
— ontemem0,83—está emqueda.

Bancada reunida
A bancada doDF no Congresso

Nacional se reunirá, hoje, para tratar do
andamento da campanha de vacinação na
capital federal e da falta de doses.
Deputados e senadores discutirão,
remotamente, pelamanhã possíveis
soluções e cobranças sobre o tema.
Também está na pauta a imunização dos
professores doDF.

Doação
ACâmara Legislativa doará

à Secretaria de Saúde a
ambulância da Casa. O
equipamento é completo e
poderá ser utilizado pela
população. A iniciativa partiu
do deputado distrital Robério
Negreiros. Ele comanda a
segunda secretaria, responsável
pelo setor de transporte e
veículos da Câmara.

Lei distrital
Diferentemente do resto do país,

onde a discussão ficou quente nos
últimos dias, noDistrito Federal, as
igrejas já estão incluídas entre as
atividades essenciais durante a
pandemia. Isso porque, no ano
passado, a Câmara Legislativa
aprovou lei que incluía esse tipo de
atividade na lista de serviços
fundamentais e o governador Ibaneis
Rocha sancionou amedida.

Prestigiado
Líder do governo na

Câmara Legislativa, o
deputado distrital Hermeto
(MDB) tem sido prestigiado
pelo governador Ibaneis
Rocha (MDB) nas decisões
ligadas à segurança.
Hermeto é policial militar da
reserva. A opinião dele
contou para asmudanças na
cúpula da PM, após a
vacinação do comandante e
outros oficiais. Antesmesmo
da polêmica, as trocas já
estavamnos planos.

Reabilitação
Projeto de lei em tramitação na Câmara Legislativa autoriza o Executivo a criar centros de

reabilitação para pacientes com sequelas da covid-19. Os espaços ofereceriam atendimentos
de áreas como fisioterapia, pneumologia e psicologia para aqueles que ficarem commarcas
após a recuperação da doença. O texto é do distrital José Gomes (PSB). “A luta pela
recuperação total da covid-19 não acaba com a alta hospitalar, ou com a cura da doença”,
justifica o parlamentar no projeto.
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demanda registrada em um
único dia pela empresa, que
em média faz duas cremações
por dia. Mesmo com a alta na
procura, não há fila de espera,
garante a Monique. Sobre o uso
do serviço por famílias do Dis-
trito Federal, a diretora admi-
nistrativa explica que não é
possível fazer essa distinção.
“O que temos acesso é a guia
de sepultamento, que não tem
endereço. Não fazemos essa di-
ferenciação de quem é do DF
ou não”, afirma.
A cerimônia de cremação é

bemparecida à do sepultamento,
oúnico fatoquedifereéqueocor-
po não vai descer para o interior
de um jazigo, ele será conduzido
por uma janela à sala do cremató-

rio. O velório pode ocorrer nor-
malmente, desde que a causa da
morte não seja pelo novo corona-
vírus. De acordo comMonique, o
valor cobrado para a realização
apenasdacremaçãoédeR$2.850,
semqualquer serviçode funeral.

Serviço noDF
Ademandapor umcrematório

noDFé grandepela concessioná-
ria Campoda Esperança, que ad-
ministra os cemitérios na capital.
Aempresaelaborouumaproposta
e enviouumpedidode licençapa-
ra a construção do equipamento
ao Governo do Distrito Federal
(GDF).Em2019,houvea liberação
para a construção, e a concessio-
nária seguiu com a compra dos
fornosparaacremação.
A ideia inicial era do cremató-

rio ser construído em umprédio
próximo ao Cemitério da Asa Sul,
no entanto, houve umamudança
pelo governo para que se instale
dentro do cemitério. Com a alte-
ração, precisou de adaptações ao
projeto elaborado e uma nova li-
cença para a construção.
De acordo com informação da

Secretaria de Justiça e Cidadania,
as licenças necessárias para a im-
plementação do crematório fo-
ramemitidaspelo InstitutoBrasí-
lia Ambiental (Ibram). A expecta-
tiva agora é que seja inaugurada
no segundo semestre deste ano,
noCemitérioCampodaEsperan-
ça. Com o crematório noDistrito
Federal, o fluxo de demanda en-
caminhado para os crematórios
do entorno tende a diminuir.

Ovalor cobrado para a realização somente da cremação é deR$ 2.850, semos serviços funerários

» CIBELE MOREIRA

A alta demanda demortes
pela covid-19, somada
aos falecimentos que
ocorrem diariamente,

tem refletido nos serviços de cre-
mação. No Distrito Federal, ain-
da não há um crematório, por is-
so, omaior fluxo é encaminhado
para a instituição localizada na
região do Entorno. No Jardim
Metropolitano, emValparaíso de
Goiás, a empresa registrou um
aumento significativo de crema-
ções no últimomês.
De acordo com a diretora ad-

ministrativa do JardimMetropoli-
tano, Monique Pinto, emmarço,
houve uma procuramaior tanto
nos serviços de sepultamento co-
mo de cremação. “Cerca de 50%
eram casos de covid. Foi ummês
bematípico”, pontua. “Emmédia,
a empresa realiza entre 30 a 40
cremações por mês. Entretanto,
durante a pandemia da covid-19,
chegou a realizar 70 cremações
pormês”, destacouMonique.
Apenas em 18 de março, fo-

ram cinco corpos cremados no
Jardim Metropolitano. A maior


